

病気になつたら患者はまず、かかりつけの「家庭医」へ。必要に応じ専門的な病院を紹介してもらい、受診する。こんな医療の将来像を政府は模索している。家庭医制度が根付いた英国で働く日本人医師を通じ、課題を探った。

あらゆる病気の初期医療

肌に悩む男性、風邪をひいたうつ病患者…。英国第3の都市、リーズ郊外の診療所に勤める澤憲明さん(33)の元には、ありとあらゆる患者がやってくる。日本なら小児科、皮膚科、内科など専門医にかかるのが普通だが、英國では澤さんのような「家庭医」をまず受診するのが原則だ。

専門病院に回すが「實際には約9割が診療所で対応可能」と澤さん。

コンピューター断層撮影装置(CT)のような高度な検査機器はない。「見逃してはいけない重大な疾患は何か」に注意し症状を詳しく聞き、緊

急性を判断する。
患者の不安を取り除き、生
活面まで気を配るのも家庭医
の重要な仕事だ。昨年9月の
ある日、訪れた90歳の女性は、

「病院で別の検査の予約が入るはずなんだけど、1
が、ほかにも言いたいことがありそうだつた。

英国の公的医療は主に税金で運営。診療は原則無料だ。患者は近隣の家庭医への登録が必要で、家庭医受診から専門病院での治療までの待機期

六

うちからも催促しておきます

英国の大学医学部を2007年に卒業。基礎研修中に診療所を見学して「自分がやり

1

病院の救急外来へ行く英国人の増加が社会問題化している。

生活面へも対応

先日の心電図検査の結果を伝え、インフルエンザの予防接種も勧める。「高齢者団体の活動の案内や、福祉サービスの仲介をすることもある。病気の治療をするだけでは根本的な解決にならない。健康に生活できるよう全人的に患者を診るのがプライマリーケア（初期医療）の本質」と話す。

療所を見学して「自分がやりたい医療はこれだ」と確信し、3年間の家庭医専門研修を受けて試験に合格した。

「患者の要求にすべて応えようとしたら制度が持たない。だからこそ、家庭医は患者の期待や不安を把握し、治療方針を分かりやすく説明できる『ミニユニケーション能力が何より大事』と澤さん。「日本でも国民性や制度に合った独自の初期医療の仕組みをつくってほしい」と

「患者の要求にすべて応えようとしたら制度が持たない。だからこそ、家庭医は患者の期待や不安を把握し、治療方針を分かりやすく説明できるコミュニケーション能力が何より大事」と澤さん。「日本でも国民性や制度に合った独自の初期医療の仕組みをつくってほしい」と

す

看護師が行なう
助産師の福

仁蠻をくで活しと

104

澤さんは富山県で生まれ、福井県の高校を卒業。「何をしたいか分からず、自分探しのため」約15年前に渡英。あ

社職なども含めた多職種の連携と役割分担が欠かせない」と言う。

訴える。

1000